

CARITAS FNIDEQ

Sembrando esperanza en territorio de frontera

Cuando miras al norte desde la playa de Fnideq, Marruecos, ves claramente la silueta de Ceuta, España. Nos situamos en el nordeste del Estrecho de Gibraltar, estamos físicamente en el continente africano, en plena tierra de frontera. Un cruce fronterizo y kilómetros de concertinas separan África de Europa en este territorio tan singular.

Hace apenas cinco años llegó a Fnideq una pequeña comunidad de misioneros javerianos. Impregnados por el carisma que les caracteriza, se enfocaron en aprender darija y en integrarse entre la población local con el fin de entender al máximo el contexto tan particular de la ciudad para poder así estar y acompañar a las personas, especialmente a las personas que sufren a causa de la pobreza.



En ese afán de formar parte activa de la comunidad y de acompañar a las personas más vulnerables, a finales del año 2024 se creó el punto de intervención de Caritas Fnideq.



Pero la Caritas de Fnideq no nació sola, ya que desde sus inicios trabaja codo con codo con una asociación local llamada “Fabricantes de Esperanza” integrada por vecinas/os voluntarias y voluntarios de la ciudad. Es especialmente singular y remarcable, que la colaboración sea la base del trabajo de Caritas en Fnideq. La unión entre locales y nuevos llegados, entre cristianos y musulmanes, entre religiosos y laicos... Podemos decir que Caritas en Fnideq surge de la unión entre ciudadanos de un territorio que suman fuerzas para estar junto a la gente. La colaboración entre ambas entidades permite, por un lado, llegar a conocer más de cerca las necesidades de las familias y, por otro, potenciar tanto recursos humanos como materiales para hacer frente a esas necesidades.



Después de los primeros meses de identificación y trabajo, una de las principales problemáticas detectadas en la ciudad es el sentimiento generalizado de desesperanza hacia el futuro por parte de los jóvenes. Con el fin de apoyar la promoción juvenil, **en el mes de septiembre del 2025 se inició un proyecto que brinda becas de formación profesional para 16 jóvenes** de la localidad que durante todo el curso 2025/2026 se están formando en cocina y peluquería. Además, este grupo de jóvenes se reúne mensualmente para participar en actividades lúdicas y formativas, y de esta manera también fomentar la cohesión de grupo y el sentimiento comunitario.

Esperamos poder seguir apostando por el trabajo cotidiano, colaborativo y cercano en favor de los derechos de las personas más allá de lo que limitan las fronteras. Inchaallah!

Paula Cerdà Belda

*Técnica de proyectos de la zona Occidental
de Caritas Diocesana de Tánger*